



HESSISCHER LANDTAG

15. 01. 2025

Plenum

Antrag

Fraktion der Freien Demokraten

Regionalpartnerschaft mit Region in der Ukraine

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Landtag verurteilt den völkerrechtswidrigen Angriffskrieg der Russischen Föderation gegen die Ukraine. Der Krieg hat ganz Europa erschüttert. Wir dürfen angesichts des schrecklichen Leids in der Ukraine nicht gleichgültig sein. In der schwierigen Situation braucht es Signale der Unterstützung an die ukrainische Bevölkerung, die zeigen, dass Hessen auch in Zukunft solidarisch an der Seite der Ukraine und ihrer Bevölkerung steht.
2. Der Landtag stellt fest, dass Partnerregionen für Hessen wichtig sind. Die interregionale Zusammenarbeit leistet einen wertvollen Beitrag zur Vernetzung der Regionen und zur Vertiefung der europäischen Integration. Eine Regionalpartnerschaft mit einer ukrainischen Region würde für diese nicht nur eine Brücke nach Europa schlagen, sondern auch bekunden, dass wir fest an der Seite der Ukraine stehen, die ihr Selbstbestimmungsrecht als souveräner Staat verteidigt.
3. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, mit der Ukraine Gespräche aufzunehmen mit dem Ziel, eine geeignete Partnerregion in der Ukraine zu finden, um dadurch der Solidarität unter europäischen Nachbarn Ausdruck zu verleihen. Dabei sollen die aus dem Krieg erwachsenen regionalen Herausforderungen bei der Auswahl einer Partnerregion berücksichtigt werden. Die Regionalpartnerschaft soll dabei nicht nur für die Dauer des Krieges, sondern mit einer langfristigen, nachhaltigen Perspektive vereinbart werden. Kommunale Partnerschaften sollen in diesem Rahmen unterstützt werden.
4. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, nach Aufnahme der Gespräche ein Konzept für eine Regionalpartnerschaft mit einer Region in der Ukraine zu erstellen und dieses im Europaausschuss vorzustellen.

Begründung:

Erfolgt mündlich.

Wiesbaden, 15. Januar 2025

Der Fraktionsvorsitzende:
Dr. Stefan Naas